

ningún tratado secreto con Alemania, como el pueblo de Meeterlink, lo celebró con Inglaterra?

Con cuánta admiración contemplaríamos al pueblo griego, si en la ocasión presente, guiado por un Botzarris, se lanzase contra la pérfida nación que al socaire de su acción libertadora, jamás confirmada por la memoria de la humanidad, se apodera del objeto de su ambición en un momento dado!

¡Cuánta gloria hallaría el pueblo griego, en un moderno Misolonghi, gloria infinitamente superior a la rendición de una ciudad como Lteja!

¡Non plus ultra! He ahí el nuevo lema de Albión; pero es el no hay más allá, en materia de doblez de ánimo.

Sin duda alguna, Inglaterra al ver a Germania en los campos de Bélgica, solamente envidia sintió porque la habían precedido en el uso y en el abuso de ese país neutral. Y sin duda, también, la Gran Bretaña reprobó la violación por parte de los teutones, a sabiendas de que ella realizaría otra, en cuanto pudiese, o tuviera necesidad de llevarla a cabo. He ahí por qué los ingleses calificaron de infame a la acción de Guillermo II: como dijo, un poeta romano, lurida proterva, quaequaque tuentur Arqua ti.

¡Somos exagerados en nuestras apreciaciones? Considerad la amenaza que Inglaterra dirigió a Francia, y no precisaréis más, lectores, para darnos la razón.

La Gran Bretaña se adueñará de Calais y Dunquerque, si Francia por sí sola pide la paz.

Esas dos poblaciones están ocupadas por tropas inglesas; la república aliada está exhausta de energías; es, ahora un pueblo, a fuer de cansado, débil; Inglaterra necesita contrarrestar la fuerza alemana; hay que seguir la guerra hasta lograr el exterminio de la terrible raza teutona, o de lo contrario es menester obtener ventajas: para eso es la guerra... Non plus ultra! Libertadora de Bélgica, antijurídica, ocupante de Mitilene, aliada de los franceses, noble Inglaterra ¡Non plus ultra!

## Noticias

### ATROPELLADA POR UN AUTOMOVIL

Ayer a las ocho y media de la noche, en la calle de Urbietta y formando con la de San Marcial, fué atropellada la niña Trinidad Ceberio, de 6 años, por el automóvil de don Emilio Grandona.

Fuó conducida en el mismo automóvil al Cuarto de Socorro donde fué asistida por el médico de guardia señor Larburu.

Sus heridas consistían en contusiones y erosiones en el antebrazo y brazo en la escápula izquierda y región inguinal y en una contusión visceral.

Después de la primera cura fué trasladada a su domicilio.

### LAS REGATAS

Regatearon ayer mañana las señoritas, como entrenamiento para las pruebas que han de celebrarse en el mes de Diciembre.

La regata cruzó San Sebastián-Zarauz, se celebrará hoy y promete verse animada si el tiempo no lo impide; son 40 socios los inscriptos.

La salida para la serie X será dada a las diez en punto de la mañana.

La de los Sonderklassen a las 10,15. El recorrido será virar una boya situada al N. de la boca del Puerto dejando la por babor y hacer rumbo a Zarauz.

En la entrada de Zarauz se situará un vapor con el jurado de llegada; otro vapor convoyará los bandidos.

En Zarauz almorzarán los balandristas en La Perla.

### ULTIMO PLAZO

De Real orden ha sido autorizado el gobernador civil para que haga entrega al Ayuntamiento de San Sebastián de 303.000 pesetas en concepto del último plazo por la adquisición del edificio Correos y Telégrafos y de que en nombre del Gobierno se haga cargo y reciba el edificio.

### SIGUEN LAS MULTAS

Por la Alcaldía se han impuesto dos multas, una de 15 pesetas y otra de 10, a dos vendedores de leche por expenderla en malas condiciones y ser reincidentes.

### EXPOSICION ARTISTICA

Como anunciamos ayer, por la mañana tuvo lugar la inauguración de la Exposición de artistas, en el antiguo Hotel du Palais.

Dieron realce a la inauguración con su presencia, el Alcalde señor Uhagón, el Vicepresidente de la Diputación y distinguidas personalidades.

Figuran en la Exposición obras de gran mérito de los entusiastas jóvenes artistas que bien merecen que el público les honre visitando sus notables trabajos.

Nuestra enhorabuena más completa a los jóvenes expositores vascos y les deseamos un éxito completo, prometéndoles, que haremos una visita detenida a la Exposición.

### UN CONCURSO

En la Alcaldía se verificó el concurso para la adjudicación del tercer trozo del colector del Antiguo, siendo el tipo del concurso 49.823 pesetas; habiéndose presentado dos proposiciones de 49.800 y 49.000 pesetas que han pasado a estudio de la comisión de Obras.

### MERIENDA BULGARA SELECTA

Yoghourt-Colomer. — Echaide, 3. — Teléfono 991.

### UN AHOGADO

Octavio Ramos, joven de 14 años, hijo del guardafron del Norte Argurio, pereció ahogado ayer tarde en Playa-Aundi.

Con otros dos amigos fué a nadar y estando en el agua, a las cuatro de la tarde, debió de sufrir un accidente.

Se alarmaron sus amigos al ver que desaparecía y no podían auxiliarse; por cuatro veces salió a la superficie y desapareció después.

Al cabo de tres horas fué extraído el cadáver, siendo conducido al depósito del cementerio por orden del Juzgado.

Cursaba el muchacho el tercer año de Comercio y contaba con muchas simpatías en este vecindario, habiendo causado su desgracia un sentimiento general y profundo.

### LA PELOTA

Pasieguito y Ucin, del ocho y medio, azules, jugaron contra Echaniz y Aramburu, rojos.

En la primera decena se igualaron a 2, 3, 5 y 8.

A partir de este tanto, salieron por delante los azules y llegaron al tanto 50 quedando sus contrarios en 41.

La cátedra y los inteligentes se equivocaron; creíase que la pareja roja era más fuerte y por ella salió el dinero, pero tanto Echaniz como Aramburu estuvieron desgraciados.

—El segundo partido fué jugado por Azcoitia y Lesaca, azules, contra Aranguren y Fernández menor, rojos.

Este partido resultó interesante, pues los cuatro pelotaris jugaron mucho y bien, habiendo ganado los rojos a 35 tantos, que dejaron en 31 a los contrarios.

### INSIGNIA INTEGRISTA

Se ha puesto a la venta un precioso distintivo de metal amarillo para ser colocado en la solapa. En la Asamblea Regional Guipuzcoana se ha estrenado oficialmente llevándolo nuestro querido Jefe y todos los concurrentes a ella.

Son varias las Juventudes que lo han adquirido ya. Es muy elegante y mide dos centímetros de diámetro. Sobre fondo azul celeste resalta una cruz de vivo rojo que despierte rayos dorados y contiene en su centro un blanco círculo donde se hallan enlazadas las iniciales de Dios, Patria y Fueros, formando un conjunto muy agradable por la combinación de colores que forman la bandera del integrismo y de la nación española.

Su precio es de 1,75 pesetas; para pedidos de más de 20 ejemplares a 1,50 pesetas.

Dirigirse a la Juventud Integrista. Príncipe, 3.—San Sebastián.

### EN SAN VICENTE

Esta tarde a las siete y media dará principio una solemne Novena al glorioso San Roque.

### FIRMA DE ESCRITURA

A las doce del mediodía se firmó en la Alcaldía ante el Notario señor Fernández, la escritura de adjudicación del segundo trozo del colector del Antiguo a favor de los señores Garmendia y Mendibe.

### EN SAN IGNACIO

La Pia Unión de San José de la Montaña, Canónicamente establecida en esta Parroquia, celebrará su acostumbrada función mensual el día 8



**LA SEÑORA**

# D. A. Eloisa Amiana y Camio

## Viuda de don José Manterola

Falleció el día 1.º del mes actual, después de recibir los Santos Sacramentos

— R. I. P. —

Su hijo, nieto, hija política, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos que la encomienden a Dios y que asistan a la función de DEJA-VELA que se verificará mañana, lunes, a las once, en la Parroquia de Santa María, por lo que quedarán muy agradecidos.

San Sebastián 8 de Agosto de 1915.

DOMICILIO: AVENIDA, 26.

No se reparten esquelas

de Agosto Domingo segundo del mes.

Por la mañana habrá Comuniones generales en las misas de cinco y media y siete y media.

Por la tarde comenzará la función a las siete con el Señor manifiesto.

### FARMACIAS DE TURNO

Hoy quedarán abiertas para el servicio público las siguientes:

Sr. Ayala, San Jerónimo, 18 y Plaza de la Constitución, 17.

Sr. Usabiaga, Plaza de Guipúzcoa, 2.

Sr. Minteguiaga, Loyola, 8.

Sr. Sotillo, Urbietta 24 y San Martín, 23.

Desde el día 15 de Junio se hallan abiertos al público los BANOS DE CORCONTE (Reinosa-Santander). Magníficas habitaciones, esmerado trato; para informes dirigirse al establecimiento.

Las maravillosas AGUAS DE CORCONTE son las mejores y no tienen rival para combatir el artritis, cólicos nefríticos y todas las enfermedades de la vejiga.

### BOLETIN DEL DIA

Santorial día 8 de Agosto de 1915

DOMINGO

Santos Ciriaco, Largo Esmaragdo Millán, Severo y el B Pedro Fabro

### Frontón Jai-Alai

(Paseo de Ategorrieta)

Grandes partidos a remonte a las cuatro y cuarto

Ultimo partido de campeonato entre los dos colosos remontistas

Arzamendi, rojo, contra Berolegui, azul sacando ambos del cuadro 9

Segundo partido:

Ucin menor y Vega rojos, contra Irigoyen y Campos azules sacando Ucin menor del 9 e Irigoyen del 10.

Precios de las localidades

Palcos con ocho entradas, 22 pesetas. Sillas de cancha, numeradas, 3 pesetas. Asiento de cancha, 2 pesetas. Delantera de Galería, 1,25. Galería, 75 céntimos.

(Caso de mal tiempo se jugará en el Moderno, a la misma hora).

### Balneario de Ormaiztegui

(GUIPUZCOA)

A una hora de San Sebastián con estación en el ferrocarril del Norte.

Aguas sulfurosas ferro-manganíferas. Insustituibles en el tratamiento del herpetismo, escrofulismo, anemias, afecciones crónicas de los aparatos respiratorio y genital. Clima tónico para cardíacos y neurasténicos. Estancia ideal para niños y fatigados. Instalación hidroterápica completada con la ducha-masaje como en Vichy. Luz eléctrica, teléfono en relación con el interurbano, telegrafo, Giro postal, capilla.

Fonda y habitación de primera, 7,50 al día; de segunda, 4 pesetas.

Médico director, Dr. Saturnino Mozota. Para detalles a los propietarios, Zanguitu Hermanos.—Ormaiztegui.

### Ampliaciones fotográficas

de don Juan de Olazabal y don Manuel Benante. Tamaño 60 x 60 centímetros. Precio 4 pesetas. Costos de envío por cuenta del comprador.

En venta en la Juventud Integrista de San Sebastián, Príncipe, 3.

## Alceda y Ontaneda

— SANTANDER —

AGUAS CLORUDADAS-SULFHIDRICO-AZOADAS

Para las enfermedades de la piel insustituibles.

Especialísimas para los catarros nasales-bronquiales y pulmonares; pues no hay otras que desprendan tan oportunamente asociados sulfido-hídrico y nitrógeno.

Las inhalaciones de los gases y vapores de estas aguas son de reconocida eficacia. Cuando el catarro es húmedo y acompañado de expectoración matinal, el éxito es seguro.

Médicos directores, del Balneario de Alceda, Itmo. Sr. D. Manuel Manzanque, del Balneario de Ontaneda D. José Folla.

Pídase guía al Administrador, Gran Hotel de Ontaneda, desde 8,50 pesetas.



## La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
Capital Social.—12.000.000 de pts. efectivas  
completamente desembolsado

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

51 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS SOBRE LA VIDA—SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Guipúzcoa:

Sres. M. Lapazarán y G. Maeso  
Garibay, 11, 3.º

Sres. Sagasti e hijo.  
Garibay, 10, 1.º

Agencia: Señora viuda de FELICIANO ECHEVERRIA, Plaza Lasala, 2.

### Caja de Ahorros Provincial y Caja de Ahorros y Monte de Piedad Municipal de San Sebastián

#### AVISO

La Caja de Ahorros Provincial de Guipúzcoa y la Caja de Ahorros y Monte de Piedad Municipal de San Sebastián, por recientes acuerdos de sus respectivos Consejo de Administración y Junta de Gobierno, han resuelto suprimir el despacho dominical en las centrales de ambas Instituciones, en esta ciudad, durante todos los domingos del año, a excepción del mes de Enero.

El despacho en los días festivos continuará rigiendo como hasta la fecha, menos en los siguientes:

Año Nuevo (1.º de Enero).

Viernes Santo (Fiesta móvil).

Asunción de Nuestra Señora (15 de Agosto).

Pascua de Navidad (25 de Diciembre).

La susodicha reforma será puesta en vigor en las mencionadas oficinas de ambos Establecimientos, a partir del 1.º de Septiembre próximo.

En sustitución del despacho al público en los domingos, se prolongará el de todos los sábados hasta las ocho de la noche.

San Sebastián 5 de Agosto de 1915.

LOS DIRECTORES

### Discurso de Don Manuel Sanente con motivo del asesinato del señor Canalejas

Primera numerosa edición con el título.

Por pedidos, acompañados de 30 pesetas 1 ejemplar, 0,05 pesetas

100 ejemplares, 4,00 pesetas.

500 a 1.000 ejemplares, 3,50 pesetas al ciento.

1.000 o más ejemplares, 2,00 pesetas al ciento.

Agencia: Señora viuda de FELICIANO ECHEVERRIA, Plaza Lasala, 2.

### Remedio divino

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad; de éxito seguro. La primera fricción desaparece el dolor por intenso que sea. No actúa en todas las formas de la gota de la mano. Regístrate en la oficina de San Sebastián.

### Gran Balneario de Betelu

TRES MANANTIALES

Uno sulfurado sódico de efectos sorprendentes en catarros; otro especialísimo para vicia urticaria; y otro clorurado sódico maravilloso para el hígado y aparato digestivo en general.

### Anuncios económicos

CLASES DE FRANCES. — En el Colegio de San José (San Marcial 4) se dan estas clases por un profesor francés, de 9 a 10 por la mañana y de 4 a 5 por la tarde.

—JOVEN escribiente, excelentes referencias, desea colocación. Informarán en esta Administración.

SASTRERIA de J. M.ª Jáuregui, Legazpi 10.—Teléfono 681—Últimas novedades inglesas.

LA TINTORERIA SIN RIVAL Luis Arizmendi, Narrieta 14. Se tiñe y limpia toda clase de ropas. Se preparan lutos en 48 horas.

UNA JOVEN de excelentes cualidades, desea prestar sus servicios, en una familia, para educar a niños.

TIPOGRAFIA DONOSTIARRA